

PRECIOS DE SUSCRICION.

Gerona. 1 mes 8 rs., 3 id. 18
Resto de España y Portugal. 3 id. 20
Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 6 pesos
en oro, 1 año 8 id.
En Francia. Trimestre, 30 Semestre, 45 rs.
No se servirá ninguna suscripcion, sin previo pago adelantado.—La correspondencia, al Administrador de este periódico.
REDACCION Y ADMON. PROGRESO.—4, P. 3. 1. PTA.



ANUNCIOS.

A los suscritores a medio real la linea en la cuarta plana y a real los no suscritores. Por meses, precios convencionales.—En las planas tercera, segunda y primera, a real más respectivamente.—Anuncios mortuorios en la cuarta plana, desde 40 reales en adelante.—Los comunicados y remitidos de 1'80 a 20 reales linea a juicio de esta Administracion.—Todo pago se entienda por adelantado.—Insértese ó no, no se devuelve ningun original.
CORRESPONSAL EN PARIS, PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS.—A. Lorette, 81 bis, rue Sainte Anne.

Número suelto, un real.

DIARIO DE GERONA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral.

Setiembre.—Dia 1.º Tiempo medio a mediodia verdadero 0 hs. 0 ms. 34 s.

Table with columns: TERMOMETRO (min, max, med), Barómetro, Híg. Sausure, Estado del cielo, VIENTO (Dirección, Intensid.), Lluvia en mm.

Seccion Oficial.

GACETA del 30.—No contiene disposicion alguna de interés general.

LO DE BULGARIA.

Regreso del Príncipe.

Segun noticias, el Príncipe Alejandro ha debido penetrar ya en sus Estados.

Por la mañana llegó a Bucharest, acompañado de sus hermanos los Príncipes Luis y Francisco de Battemberg.

En la estacion del Norte de la capital de Rumania le esperaban el Presidente del Consejo de Ministros de Rumania, Brattiano, el ayudante de campo del Rey Carlos, y la diputacion búlgara.

Media hora escasa se detuvieron los Príncipes en Bucharest, de donde partieron para Guirgevo, por donde se proponia atravesar el Danubio y penetrar en Rutschuk.

Guirgevo ó Djordjova es una ciudad de Valaquia, que dista 66 kilómetros de Bucharest, y situada á la orilla izquierda del Danubio, frente á la plaza fuerte de Rutschuk, al pie de cuyas murallas desemboca el Kasalom en aquel río; Rutschuk no solo es plaza fortaleza fronteriza, sino la plaza con quien Viena hace la parte más importante de su comercio por el Danubio.

Si las noticias transmitidas á El Imparcial son exactas, el Príncipe remontará la corriente del río fronterizo, á cuyas márgenes por allí llegan las poéticas vertientes de la cordillera de los Balkanes, y se dirige á Lom-Palanka, desde donde saldrá enseguida para Sofia.

Las complicaciones gravísimas que ha de dar lugar el regreso del Príncipe á sus Estados comienzan á dibujarse en la impresiones de los Gabinetes que la Agencia Fabry ya nos comunica.

De Viena dicen que en Berlín es profunda la sensacion que ha causado el arrojamiento del Príncipe Alejandro, y más profunda la contrariedad de que se halla poseído el Canciller del Emperador Guillermo, como órgano oficioso, la Norddentsche Allejamaine Zeitung, desautoriza resueltamente la resolucion del Soberano depuesto, y declara que «Alemania lo abandona por completo á su suerte, pues ningún hombre de Estado Alemán tiene derecho á sacrificar á un Príncipe de Bulgaria las buenas relaciones con Rusia.»

Este lenguaje acredita que el Príncipe de Bismarck considera un fracaso para sus gestiones conciliadoras lo hecho por el Príncipe de Bismarck que confiaba obtener la abdicacion del Príncipe Alejandro sin contar con los arranques de éste, que tanta celebridad le dieron el año pasado.

Por menores sobre el viaje del Príncipe. Desde que el Príncipe Alejandro de Bulgaria llegó á Lemberg, su camino puede decirse ha sido una continua ovación.

La multitud le esperaba en la estacion de Lemberg para saludarle. El Príncipe se dirigió al Hotel de Francia y tuvo que salir al balcón aclamado por el pueblo.

Una hora después de su llegada recibió la visita del Duque de Wurtemberg, comandante general de la plaza.

A las ocho de la noche el pueblo improvisó una cabalgata de honor, iluminada por antorchas, y al desfilar por la residencia del Príncipe, este tuvo que mostrarse en el balcón ocho veces. Desde allí dirigió al pueblo una arenga en lengua búlgara.

La manifestacion no hubiera terminado en toda la noche sin la intervencion de la policia, que apagó las antorchas.

El despacho que el Sr. Stambuloff dirigió desde Tirnova á Jagenheim, residencia del padre del Príncipe de Bulgaria, decía así: «En nombre de la patria, rogamos á V. A. telegrafíe inmediatamente á nuestro Príncipe, persuadiéndole que regrese directamente desde Lemberg á Bucharest, donde el Sr. Natchewitch, agente diplomático de Bulgaria, le informará cumplidamente de todos los sucesos últimos. La nacion y el ejército búlgaros esperan con impaciencia la vuelta de su caro Príncipe.»

El Padre de Alejandra de Hesse contestó negando que el Príncipe hubiera firmado la renuncia de su corona, asegurando que ni Rusia ni ninguna otra potencia opondrán el menor obstáculo á la restauracion del Príncipe, y declarando que este se resolvería á volver al Trono si obtenia previamente las garantías suficientes acerca de la estabilidad de su persona y de la situacion política de Bulgaria.

Estos despachos los ha publicado la Frankfurter Zeitung.

Como despues de la publicacion de tales documentos el Príncipe ha seguido la ruta demandada por el jefe del Gobierno provisional de Sofia, debe dárseles indudablemente carácter de autenticidad. Pero en tal caso, ¿cuál es la conducta de Rusia y Alemania? ¿La de hostilidad que describen las agencias en Inglaterra contra la res-

tauracion del Príncipe? ¿La que demuestra su aquiescencia para la restauracion, según dice con toda su autoridad el padre del Príncipe desde Juhenheim al Sr. Stambuloff?

He aquí otro laberinto cerrado, de que no nos saca la prensa francesa que hoy recibimos, pues Le Temps, que es el periódico que más seriamente se ocupa de estos sucesos, guarda completa reserva.

Nuestros Corresponsales.

Paris 30 de Agosto de 1886.

La enmienda de M. Parnell en contestacion al discurso del trono en la Cámara de los Comunes, ha sido desechada por 304 votos contra 181. El éxito del gabinete conservador es completo. Los ministros han votado con los ministeriales; lord Salisbury se encuentra investido de la confianza de la Cámara por su política irlandesa aun antes de haberla expuesto definitivamente.

Hay que retener del debate que ha precedido este voto, que los unionistas, sin distincion de colores, y apesar de ciertas divergencias de programa, están firmemente decididos á sostener el gabinete, principalmente por el motivo de que la caída de lord Salisbury seria necesariamente seguida del advenimiento de M. Gladstone, y que este último se ha comprometido bajo su honor de presentar de nuevo su proyecto de autonomia en Irlanda.

Si se conjurase esta eventualidad, ó si M. Gladstone se decidiese á hacer algunas modificaciones de principio, los unionistas ingresarian de nuevo en el partido liberal y pudieran cometer los conservadores ciertas faltas en lo sucesivo que acelerarian esta reconciliacion. Todo depende de la conducta de los conservadores y de la inflexibilidad de M. Gladstone, condiciones que no pueden considerarse como permanentes.

En la importante discusion que precedió al voto, M. Chamberlain, jefe de los liberales unionistas, separó con mucha habilidad la cuestion política de la cuestion agraria. Condenó, como lo habia hecho prudentemente M. Gladstone, el proyecto de gabinete de hacer soportar á los contribuyentes ingleses las pérdidas de los propietarios á consecuencia de la falta de pago de los arrendamientos, y se declaró en favor de la compra de las tierras ó terrenos para crear en Irlanda una clase de trabajadores-propietarios; aconsejó pues la toma en consideracion de la proposicion de M. Parnell, para la adopcion de una escala móvil basada sobre el valor de los productos. Apoyó estas ideas, pero á condicion que el contriôle sea ejercido por Parlamento inglés.

Revista política de la semana.—La Europa entera tiene los ojos vueltos hácia Oriente; allí es donde se agita en este momento la cuestion que puede hacer prender fuego á las cuatro esquinas de Europa. No hablaremos más de lo pasado con el príncipe de Bulgaria. Nuestros lectores han podi-

do seguir cada dia los acontecimientos que se han sucedido con la rapididad del relámpago. En ocho dias el príncipe ha visto sorprendido, transportado, y finalmente reconducido á Bulgaria como triunfador.

En el primer momento, toda la diplomacia exclamó: «La Inglaterra acaba de recibir el bofetada; cuatro dias despues es el turno de la Rusia seria tal vez hoy el turno de la Alemania?»

Hay un hecho que no es posible negar: en el momento de la partida de Gastein, M. de Giers se ofreció vacaciones, nada más que por 10 días, para ir á ver á su familia. Quince dias despues, Bismarck, inquieto, corre á estrecharle la mano en Franzesbad. Será que teme ver los austríacos y los rusos frente unos de otros en los Balkanes? No se puede negar que el anciano emperador debe tener necesidad de la paz para terminar los dias que le quedan de vida, y el príncipe de Bismarck mismo no quiere exponer á la suerte de las batallas los laureles del joven imperio de Alemania. Una alianza de la Rusia y de la Francia no le convendria de ningun modo y sin embargo ese seria un contrapeso muy natural de la pretendida triple alianza. Es sumamente difícil en ese caso de poder precisar los acontecimientos futuros; nos atrevemos, sin embargo, á adelantarse que la primavera de 1887, podría muy bien traernos una conflagracion europea. Eso dependerá ciertamente de lo que le pasará en Irlanda y del partido que en Inglaterra tendrán las riendas del gobierno.

Telégramas varios.

Roma 29.—Miles de Romanos han partido para Tivoli, á 18 kilómetros de Roma, para asistir á la inauguracion del alumbrado de la ciudad entera por la luz eléctrica. La prensa ha sido invitada. La fuerza motriz viene de las famosas cascadas de Tivoli, cuya fuerza está evaluada á 30,000 caballos, de los cuales 600 solamente han sido utilizados hasta aquí por diversas industrias, comprendiendo en ellos el alumbrado eléctrico de la ciudad.

Tivoli es la segunda ciudad del mundo que está alumbrada completamente por la electricidad.

Londres 30.—La causa del meeting de protestacion que ha tenido lugar ayer á las cuatro en Trafalgar Square, era la condenacion de John Willians, el orador socialista. El meeting habia sido organizado por la Federacion de los socialistas demócratas que en Febrero último habia convocado en el mismo sitio, el meeting que tuvo por consecuencia los desórdenes en el Vest End de Londres.

La llegada de los manifestantes por cuadrillas fué bastante pintoresca. Todos los grupos estaban precedidos de una bandera roja, escoltada de tambores y de la Marsellesa.

El presidente M. Herbert Burrosos, despues de haber invitado los concurrentes á la calma, declaró que la con-

dena contra M. Villians y el procedimiento judicial eran en extremo injustos, atendido á que no se había nunca perseguido otras personas por delitos análogos. «Los demócratas socialistas, dijo, son tratados de miserables, porque reclaman para los obreros lo que puede mejorar su situación y hacerlos mas dichosos. Si son miserables continuarán siéndolo, pues están decididos á reclamar para sus ciudadanos los derechos que deben tener, y á pedir reformas que colocarán la Inglaterra al frente del mundo democrático. Después de pronunciarse varios discursos y entre ellos tres arengas, bastante aplaudidas, de los tres delegados franceses, se votó una resolución pidiendo la libertad inmediata de Villians y protestando contra su Sentencia.

La Francia y el Vaticano. El Vaticano no ha hecho conocer todavía al gobierno francés su parecer sobre la solución provisional que el papa apostólico y M. de Freycinet han discutido en su última entrevista; pero ciertos informes recibidos de Roma esta mañana hacen prever de transacción.

Flores 29.—El rector de la parroquia de San Gerónimo, iglesia del patrimonio real de los jesuitas, el ministro de Justicia y el ordenado que sean expulsados de España el término de tres días. Se cree que no habrá necesidad de emplear la fuerza para que la orden sea obedecida.

Burdeos. Hemos recibido un telegrama anunciando la llegada á París, del Excmo. Sr. D. Tomás Sarrero y Moreno, presidente de la real Academia de Medicina de Madrid.

Viena 30.—Telegrafian de Belgrado que el rey Milán de Serbia ha declarado que la vuelta del príncipe Alejandro en Bulgaria era la mejor garantía de la tranquilidad en los Balcanes.

San Petersburgo 30.—La vuelta del príncipe Alejandro en Bulgaria no ha hecho sino acentuarse los comentarios pesimistas de nuestros periódicos sobre la situación en Bulgaria; las resoluciones pacíficas de la Rusia no cambiarán sin embargo.

Atenas 30.—El Gobierno continúa enviando socorros á las víctimas del reciente temblor de tierra. Varios pueblos del Peloponense meridional están arruinados. El número de muertos es superior á 150.

Un crimen. Un hombre llamado Anciaux ha sido preso en Maubuge por haber ahogado en el rio Sembre á su mujer y á su hijo.

EL CORRESPONSAL.

Gacetiña General.

Hemos de consignar con gusto un importante servicio llevado á cabo por el Alcalde de esta Ciudad D. Francisco de P. Massa en la noche de ayer; según se nos asegura, anteanoche tuvo una confidencia de que algunos ladrones hacían dos ó tres noches estaban construyendo una mina subterránea para llegar á una cloaca que se introduce en la casa de D. Antonio Prats, que vive en la casa conocida por *Pericot* de la plaza de S. Pedro de esta Capital, con objeto de cometer un robo en la misma, el cual debía tener lugar en la noche de ayer; el citado Sr. Prats es una persona desvalida y vive con su esposa y una cuñada.

Al momento el Sr. Alcalde, á eso de las nueve de la noche de anteaer, apostó escondidos en la casa del señor Prats al alguacil del Ayuntamiento y Jefe de la guardia municipal D. Francisco Canadell y á los municipales D. Julián Serrano y D. Isidro Masó; á eso de las 12 y media de la noche entraron tres hombres en el boquete

de la cloaca situada á 2 ó 3 metros de frente la casa del Sr. Prats; luego continuaron los trabajos de excavaciones; como los golpes resonaban en la cocina de la casa donde se tiene salida la cloaca por medio de una losa de piedra que la tapa, los municipales salieron á la calle, cogieron dentro la cloaca á tres hombres, dos de ellos vecinos de esta Ciudad, con tienda abierta, y uno de S. Daniel.

Uno de ellos, antes de rendirse á las órdenes del Alguacil Sr. Canadell, peleó con este á brazo partido que logró setarlo con el auxilio del sereno del barrio y otras personas.

Los otros dos huyeron por la cloaca en dirección á la puerta de Francia, pero se encontraron con una reja de hierro que les impidió la salida, por lo que fueron cogidos dentro la cloaca; al ser registrados se les encontraron dos navajas con muelles de regulares dimensiones, una palanqueta de hierro y dos grandes barras de hierro que dejaron en el suelo; los tres fueron atados y conducidos á la Alcaldía, desde donde, por disposición del señor Alcalde, fueron trasladados á la cárcel; como el asunto está *sub-judice* no podemos entrar en mas detalles.

De todos modos, merece el Sr. Alcalde nuestros sinceros plácemes y los del público, así como los guardias municipales indicados, por haber, tal vez, evitado la perpetración de un horrible delito.

—El último de mes, ó sea el 31 pasado, fueron decomisados 34 Kilogramos de fruta.

—Por la Audiencia de lo criminal de Reus, han sido condenados á 8 años de presidio el Alcalde de Aleixar y tres interventores de las mesas electorales por falsedades cometidas en las últimas elecciones de diputados provinciales.

—La Asociación Literaria de Gerona reúne hoy á los señores sócios para la reunión general que tiene lugar á las cuatro de la tarde en el salon de sesiones de la Sociedad Económica Gerundense de Amigos del País, para proceder á la elección de Tesorero de la Asociación por renuncia que de dicho cargo ha presentado Don Juan Romani.

—Hace algunos dias, que la prensa de Barcelona vino dando cuenta de continuos disgustos entre el repartidor de un determinado periódico y un señor suscriptor; el primero defendiendo dejaba el número en el correspondiente sitio señalado por el segundo y éste, á su vez, el que no lo recibía, resultando que una rata era el móvil de la disputa, pues cuando más reñida estaba la cuestión, se descubrió que los periódicos se recogían por dicho animalito para formar el nido de ratones. Hasta aquí lo de Barcelona; pero ¿serán ratones lo que está pasando al repartidor de nuestro periódico en determinada casa? Por hoy no decimos más.

—Dice *Las Novedades de Nueva York* llegado últimamente:

«Durante esta semana, el fuego ha estado causando estragos en los bosques de varios condados del Estado de Wisconsin, especialmente en el de Brown, y si no han sido mayores se debe al haber sido apagados en parte por copiosas lluvias.

Así y todo, han sido destruidos millones de pies de madera, sobre todo de pino, 50 aserraderos y numerosas casas que han dejado á la intemperie á 700 familias, las cuales cuentan en conjunto 1,300 personas. Asimismo han perecido centenares de reses y han sido pasto de la voracidad de las llamas muchos plantíos y no pocos honiles.

Aunque es imposible hacer un cálculo exacto del valor de lo destruido, se cree que no baje de millón y medio á dos millones de pesos.»

—De la rápida pendiente que existe desde la Casa Correos á las Balleste

rias, resultan muchas caídas de más ó menos importancia y aquellos vecinos están en continua zozobra por el espectáculo que se ofrece en más de una ocasión ante sus ojos. Anteaer fue uno de ellos, pues nadie pudo evitar el que una señora se rompiera una pierna, teniendo que correr en busca de un médico que lo fué el Sr. Palahi! ¿No habria medio para atenuar tanta pendiente?

—El director general de Comunicaciones se propone que se crean unas tarjetas postales u otros documentos análogos para que los suscritores á los periódicos puedan por ellas efectuar el pago de la suscripción, y al efecto ha formado un expediente que ha remitido á la dirección general de Rentas para su aprobación.

De esta manera se evitarán los abusos que se atribuyen al servicio de Correos con notoria injusticia. Las tarjetas sólo podrán hacerlas efectivas las administraciones de los mismos periódicos. Estas tarjetas se expendrán en todos los estancos una vez que se autorice su venta.

—Segun los cálculos hechos por la Academia de Medicina de París, hay actualmente 180,000 médicos en el mundo. De ellos corresponden 95,000 á los Estados Unidos, 26,000 á Francia 32,000 á Alemania y á Austria, 35,000 á la Gran Bretaña y sus colonias, 10,000 á Italia y 5,000 á España. Sin contra los folletos, memorias y discursos, se calcula en 120,000 las obras publicadas sobre medicina en este siglo, escritas por unos 10,000 autores, repartidos en 2,800 americanos, 2,600 Franceses, 2,300 alemanes y austriacos, 2,100 ingleses, y muy pocos españoles y de otras naciones.

—En el emplazamiento donde estuvo en Epidaurro (ciudad de la península de Morea, el templo de Esculapio, se acaba de hacer un importante descubrimiento arqueológico.

En la semana pasada los obreros que, bajo la dirección de un *éforo de las antigüedades*, trabajan en las excavaciones, trajeron una *Vénus Genitrix* de tamaño natural.

Esta bella estatua, á la cual faltan los pies, tiene gran semejanza con la célebre *Vénus del Louvre*. Pertenece, sin disputa, á uno de los mejores períodos del arte elénico.

Se ha descubierto asimismo el tronco de una *Higiea* (diosa de la salud) de tamaño natural, y una *Minerva Atenea* bastante deteriorada.

Las cápsulas Dartois con creosota de alquitrán de llaya, ven su éxito aumentarse todos los dias, resultado natural

de una buena y seria preparación. Cura muy rápidamente los catarros, vómitos crónica etc. etc.

Desde el 1º de Setiembre de 1884, un Sello de Garantía, conteniendo las palabras francesas: *Union des Fabricants pour la répression de la Contrefaçon*, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de París.

RECORTES DE LA PRENSA DE MADRID.

(Del dia 29 Agosto de 1886.)

—De un manifiesto electoral carlista:

«Habló el augusto jefe, y es deber ineludible acatar sus órdenes, tanto más cuanto que no las acompaña la sanción de la fuerza imponente para el débil, sino la respetabilidad del destierro y el influjo del amor, estímulos más poderosos que la fuerza para los hombres de alma.»

—Pero, santo varón, ¿había de mandar D. Carlos que fueran á votar atados codo con codo ó llevados á empujones?

Los carlistas irán á las urnas por el influjo del amor.

Por «los impulsos del querer» que dice la copia.

—El director de Beneficencia y Sanidad parece que prepara importantes reformas en la organización de los servicios sanitarios de puertos, elevando la categoría de los directores, concediéndoles cierta inamovilidad, pero exigiendo condiciones de servicios y competencia para desempeñarlos.

GACETILLA RELIGIOSA

Santo de hoy

San Antonino.

Telegramas.

(De la prensa asociada.)

Madrid 31. Los periodistas italianos han sido objeto de entusiasta acogida. Se han dado muchos vivas á España é Italia.

En los paseos del Jardín Botánico y del Prado ondeaba gran número de banderas italianas y españolas.

Madrid 1. —El general Beranger se encuentra ligeramente indispuerto. Es inexacto que el señor Ruiz Zorrilla haya salido de París.

DIRECTOR D. JOAQUIN RUIZ BLANCH

Imp. de «La Lucha».

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como *Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueo, Impétigo, Gota, Reumatismo*. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos mórbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

ROB BOYVEAU L'AFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: *Úlceras, Tumores, Exostosis*, así como el *Linfatismo, la Escrófulosa* y la *Tuberculosa*. — EN TODAS LAS FARMACIAS. En París, casa J. FERRÉ, farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Succesor de BOYVEAU-L'AFECTEUR

PAPEL DE ALBESPEYRES

El único empleado en los hospitales militares de Francia.

Contra las Enfermedades crónicas, como enfermedades del cerebro, parálisis, enfermedades nerviosas, asma, catarros, enfermedades de las criaturas y de los ancianos, enfermedades de la edad crítica.

Ningun Remedio es tan eficaz como un *Vejigatorio en el Brazo*, de la dimension de un peso fuerte, mantenido con el verdadero *Papel de Albespeyres*.

NÚMEROSAS IRRITACIONES. — Se evitarán no aceptando sino las cajas de papel que llevan la Firma Fumouze-Albespeyres, y el Sello de la Union de los Fabricantes.

FUMOUCZE-ALBESPEYRES, 18, Faubourg St-Denis, PARIS, y en todas las Farmacias del globo